

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.



LA SEÑORA

**D.<sup>a</sup> Antonia Ladron de Guevara**

**Y PLAZA,**  
VIUDA DE LOPEZ.

Ha fallecido á las 7 de la mañana del día de ayer.

Sus desconsolados hijos D. José Maria, cura del Esparragal, D.<sup>a</sup> Josefa y D. Rafael, hija política, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios, y asistir á su funeral y entierro, que se verificarán en la parroquia de San Juan Bautista á las 9 de la mañana de hoy, por cuyo favor les quedarán sumamente agradecidos.

Murcia 4 de Setiembre de 1886.

El duelo se despide en la Puerta de Orihuela.

Casa mortuoria, Ceballos, 10.

No se reparten esquelas.

**VENTA DE UVA.**—En la casa calle de Riquelme, núm. 25, se admiten proposiciones hasta el día 10 del presente mes, de la uva de Riquelme, que está próxima á la estación del mismo nombre. 3-1

## VENTA DE VINOS PUROS.

Don Gabriel Roca, los ofrece de su propia cosecha, como sigue:  
Moscatel A á pts. 17'75 arroba y 1'20 litro  
Idem C. á » 16 » 1'10 »  
Rancio Málaga, 16 » 1'10 »  
Planta Jerez (seco) 16 » 1'10 »  
Por botellas 1'35 » y 1'10 segun tamaño el primero y 1'25 y 0'95 las tres clases restantes.

Vinagre bueno, á 0'50 el litro.

Todos son vinos generosos, por su clase; de gusto ordinario, por sus precios, y de absoluta confianza, por su ninguna composición.

Despacho en casa del mismo propietario, calle del Hospital, 5, entrando á la izquierda; desde las 8 de la mañana á la una de la tarde, y desde las 3 á las oraciones. 15-1

## AVISO AL PÚBLICO.

En el almacén de Enrique Rael, calle de Santa Isabel, núm. 8, de esta ciudad, se ha recibido en comisión un completo surtido de Hierros de todas dimensiones y de superior calidad, los que se venden al bajo precio de 12 reales arroba, por partidas de 100 kilogramos en adelante. 8-1

## INTERESANTE AL PÚBLICO.

**Cooperativa de Empleados.**

Al lado de la Pescadería.

Se ha recibido gran surtido de huevos de mujol, frescos y de superior calidad, que se venden á 16 reales libra, ó sean los 460 gramos.

De los mismos se venden en la caseta de José Ramirez, frente á la Cooperativa Murciana, al lado de la puerta del Norte de la iglesia de San Pedro.

**COOPERATIVA DE EMPLEADOS**  
al lado de la Pescadería.

## CALLISTA

El conocido D. Ramon Leon, avisa á su numerosa clientela que se ha establecido en definitiva en esta capital, calle de la Frereria, 5, principal. Avisando pasará á domicilio. 8-2

## HOSPEDAJE DE LA CATEDRAL

POR

*Francisco Echazarria y Compañía.*

Se abrió al público el 1.º de Setiembre.

**COLEGIO DE NIÑAS** bajo la dirección de Doña Teresa García, con clase especial de música, á cargo de un inteligente profesor. Calle de los Baños, número 1.

## Colegio de San Rafael

Calle de los Baños, núm. 1,

BAJO LA DIRECCION DE

**Don José Perez Cuenca.**

Además de la enseñanza elemental y superior, posee clase especial de música á cargo de un inteligente profesor.

## GALERA Y BERLINA

con arcos, etc. Se venden en precio muy módico. Darán razon, en el picadero de Valle, junto á la iglesia de San Lorenzo. 5-2

## LOS HOMBRES

En esta antigua tienda, calle de Cadenas, número 2, se hacen notables rebajas en los siguientes artículos:

Tocino superior del país, á 60 céntimos de peseta los 400 gramos (próximamente una libra). El kilo á 1 peseta 37 céntimos. Los 46 kilos (equivalentes al quintal castellano) 60 pesetas.

Aceite del país, superior, á 50 céntimos los 460 gramos (equivalencia de la libra.)

Jabon de Espinardo á 47 céntimos de peseta los 460 gramos.

Idem clase mas barata, á 25 céntimos.

Además se hacen rebajas en los comestibles que se venden en dicha tienda. 8-2

## LA GRAN FERIA

No es la que hay en el Puente, ni alrededor de la Glorieta, es la que hay en

**El Bazar del Universo,**

calle de la Trapería, esquina de la derecha, entrando á la calle de Montijo.

En él estan las grandes novedades en juguetería, en regalos de mérito y arte, para niñas, señoritas y jóvenes, y cuanto es preciso comprar estos días.

Y además la gran baratura. 10-2

## LO DEL DIA.

### Fernandez Caballero.

Por carta de este nuestro ilustre paisano, recibida ayer por la comisión de vecinos de la plaza que se confirmará con el nombre del popular maestro, sabemos que llegará el domingo próximo, en el tren correo, á esta poblacion.

Todos los preparativos, para el acto solemne que ha de celebrarse, están muy adelantados; y segun noticias de buen origen, ván á resultar lo que debe ser.

### La empresa de consumos.

A nombre de ella escribenos un remitido el Sr. D. Eduardo Pacheco, con motivo de lo que ayer dijimos sobre las pavas decomisadas.

Dice dicho señor que las dos aves en cuestion las adeudó Rosario Cascales Alacid en el fielato de Aljezares y se introdujeron en el Barrio donde fueron vendidas, y que, con el mismo talon, puesto que no habia sido recogido en la revision, trató de introducir otras dos por el fielato de la estación.

Esto dice el representante de la empresa, y siendo así, como es de creer, varia la cuestion. Pero el hecho es que el juzgado entiende en el particular; y tambien es un hecho que las dos pavas han sido decomisadas, con arreglo á instruccion, legalmente y todo lo que la empresa quiera; pero que á nosotros nos parece muy duro, pues no siempre lo legal es justo.

### Otro caso legal.

El peluquero Antonio Sanchez, el que tiene su establecimiento junto á la Platería de Perona, está despedido de su casa, por el dueño ó la dueña de ella, que está en su derecho. Esto no se puede negar. Pero tampoco se puede negar que, pagando religiosamente, como paga, su alquiler, el echarlo porque sí, es una injusticia y grande. Porque el sitio, la casa, para un industrial de su clase, lo es todo. La casa es parte del capital y del crédito, que en ella acumula el hombre laborioso y honrado, como es él, padre de familia, con cinco hijos, que fuera de esa casa, pierde un ochenta por ciento de su pequeña fortuna. Y, precisamente, ha sido despedido cuando hace poco ha gastado, en embellecer el establecimiento, al pié de mil duros.

Dada la santidad, que reconocemos, de todo derecho, no es proceder cristiano el del propietario que usa del suyo de ese modo; porque eso no es usar: bien mirado, es abusar.

Al hacérsenos eco de este caso particular, suplicamos al propietario á que nos referimos que no lleve adelante su determinacion, pues nos interesamos muchísimo por el Sr. Sanchez y su familia, y sobre todo por sus pequeños hijos.

El dolor más grande que hay so-

bre la tierra es que cada uno no tengamos nuestra casita propia, aunque fuera como un puño; pero este dolor se templa cuando se encuentran dueños de casa de tan buen corazón, que, por sus acciones, reconoce uno que deben serlo.

### Premios.

El domingo 5 del actual, mañana, precisamente, á las diez de la misma, se verificará, en el teatro de Romea, el acto de la distribucion de premios á las niñas y niños de las escuelas municipales.

No sabemos cuándo la junta local ha hecho los exámenes que esta distribucion supone; pero, de todos modos, sea porque la junta se haya hecho cargo de qué niños son los que merecen ser honrados con estas distinciones, sea porque los señores profesores los indiquen; es muy plausible el hecho.

Ayer recibimos la invitacion, que tambien se ha hecho á las autoridades civiles y eclesiásticas, corporaciones y personas distinguidas. Los que vayamos podremos convencerlos de una cosa muy triste, comparando el escaso número de los niños premiados, y el mas escaso aun de los que concurren á las escuelas, con el que debia concurrir.

### La enseñanza del clero.

Con motivo del artículo que publicamos hace unos días sobre las reformas que el Sr. Obispo de esta diócesis trata de introducir en los estudios del Seminario, inserta «El Liberal», recibido ayer, un escrito muy favorable á los proyectos que hemos dicho tiene nuestro prelado. Se fija, principalmente, en la enseñanza de la lengua hebrea, y con tal motivo recuerda al Sr. Ministro de Fomento, que en su dependencia se halla depositado el único Diccionario hebreo-español, que de real orden escribió el Sr. Garcia Blanco, y que todavía está sin imprimir.

«El Liberal» aconseja, respetuosamente, que tambien debia enseñarse en los seminarios algo de arqueología con el objeto de que los párrocos ilustrados supieran lo que merece conservarse, con todo cuidado, de las riquezas artísticas de nuestras iglesias.

### El nuevo comercio.

Lo que honra á una poblacion, sea en el sentido que quiera, merece ser alabado por todos, porque, últimamente, todos tenemos parte en el honor que produce.

Tal es el establecimiento nuevo, instalado en el antiguo de la casa de Servet. El dá realce á la Platería, y esta noche, cuando se abra, se ilumine é inaugure, se verá cómo en la dirección y ejecución de la obra ha habido gran inteligencia y gusto superior. El tono general del decorado es alegre, como conviene á un establecimiento donde se han de ofrecer

las más ricas y bonitas novedades en géneros principalmente para las mujeres. Los espejos, perfectamente combinados, sostienen á la vista en una ilusión completa y constante, pues desde cualquier punto se abarca un gran término casi indefinido.

Ha dirigido las obras el arquitecto D. Justo Millán; y las han ejecutado, en lo de talla y carpintería los jóvenes Antonio Carrilero y Mariano Ruiz Funes; y en lo de pintura, Eugenio Ferrer.

Pontones y Guerrero son los apellidos que figuran en la razón social de este nuevo establecimiento. Los dos son jóvenes.

El Guerrero es D. José Guerrero, que ha estado 12 años de dependiente en el mismo local.

Y el Pontones es D. Francisco Pontones, dependiente 14 años casa de D. Francisco Atenza.

Doce ó catorce años de honrada dependencia, suponen una carrera mayor en el comercio.

Les deseamos buena suerte, y que se casen en cuanto estén algo desahogados, y que tengan hijos, y que Dios nos bendiga á todos.

### Cosas de la Féria.

Continúa nuestra feria favorecida por un magnífico tiempo. Por el día, se suda algo; pero las noches son frescas.

Ayer ya no quedaba ninguna caseta vacía.

Anteanoche vimos por primera vez los varios espectáculos del plano. En las vistas hay poca novedad. El teatro «de los espectros» es bonito y gustó en general el juego de las imágenes, que el vulgo no se explica fácilmente.

En la exposición donde se ven las serpientes, hay además unos árabes que tocan la bandurria, tiran al sable y hacen otros varios ejercicios á usanza africana. La joven valerosa que se rodea el cuello y los brazos con la cubrebra madre, que tiene bastante más de dos metros, es una joven morena y simpática, de muy buenos ojos. Dá lástima y pena verla con aquel animalucho asqueroso en su bonita garganta; por más que, desde luego, se comprende que no la ha de ahogar. El reservado de esta exposición, son unas cuantas láminas al desnudo, que no son deshonestas.

En las Figuras de Cera hay de todo, algo bueno, y bastante regular. A los muchachos les impone el fétetro de D. Alfonso XII, el asesinato de Marat y otras escenas terroríficas. El reservado de esta exposición, lo constituye una colección de casos clínicos de las enfermedades que parecen castigos.

En los Diamantes hay algunos de mayor tamaño que el gran Diamante del Africa Austral; pero no de tanto precio, al parecer.

Al irnos para la Glorieta nos volvimos á encontrar á los novios de la noche anterior, dos envidiables tórtolas, que continuaban aquel diálogo de:

—¿Pero, hija, no te se ha ocurrido todavía lo que quieres que te fíerie?

—Nada, hombre, nada, eso es lo que quiero.

—Pues, no! Me lo tienes que decir!

—¡Pues ya te lo he dicho.—Ni esto.

### CONOCIMIENTOS UTILES.

*Anulacion de venta de caballos.*— Cuando se ha comprado un caballo y resulta que tiene vicios no declarados por el vendedor, si estos son de entidad, puede el comprador deshacer el contrato segun costumbre establecida, si el caballo tiene alguno de los defectos redhibitorios, que son los siguientes:

La inmovilidad, nombre aplicado á los caballos que permanecen quietos á la accion del mando, y que no dan paso atrás.

El tiro, en sus diversos grados.

Las cojeras procedentes de enfermedades antiguas y que se ocultan fácilmente, como son las cojeras en frio, que solo las pone de manifiesto el caballo al salir de la cuadra, desapareciendo á medida que va entrando en el calor con el movimiento.

El muermo.

La falta de respiracion.

La fluxion periódica, que se puede ocultar maliciosamente durante el trato, y que luego aparece ocasionando muchas veces la ceguera del caballo.

La gota serena y afecciones del pecho, con tal que sean reconocidas por los mariscales.

En Francia tambien se considera como causa de rescision de la venta de un caballo, el que tenga lamparones.

*El diamante más grande del mundo.*— Debe estar ya expuesto en Londres el mayor diamante conocido, que acaba de salir de las manos del pulimentador.

Llegó hace dos años á Europa procedente de Griqualandia, donde habia sido hallado. Estaba entonces en bruto y pesaba 457 quilates. Largo tiempo estuvo expuesto sin que nadie se atreviera á comprarlo, hasta que por último fué preciso formar un sindicato de joyeros de París y Londres para poder reunir la cantidad que pedian por el carísimo cristal. El diamante fué enviado á Amsterdam para que allí lo cortara uno de esos hábiles artistas, de que tiene el privilegio exclusivo Holanda: el artista lleva ocho meses trabajando en el diamante.

Asegúrase que por su tamaño, su color, su pureza y su brillo dejará muy atrás todos los brillantes históricos del mundo. Actualmente pesa 230 quilates; pero tiene que perder todavía otros treinta para adquirir el grado supremo de esplendor. Así es que cuando se ofrezca á la venta pesará exactamente 200 quilates: es decir, mucho más que el famoso *Regente* de Francia y casi doble que el *Kob-i-noor* de la corona inglesa.

El problema parece que está ahora en determinar el precio de tan colosal brillante, y los lapidarios vacilan mucho en hacer la tasacion, porque si bien el valor de la piedra es inmenso, hay que fijar un precio que no haga imposible su venta. El *Nizam*, que pesa en bruto 376 quilates está tasado en 72 millones de reales. El *Orlof* que se dice fué robado de un templo indio, donde formaba el ojo de un ídolo, pesa cuatro quilates menos que el *Gran Diamante del Africa Austral*, pues así se llama el diamante que en breve se pondrá á la venta; el *Orlof* fué adquirido en 1772 por la emperatriz Catalina en nueve millones de reales, una renta fija de

4.000 rublos anuales y un título de nobleza. Créese que por el *Gran Diamante del Africa Austral* pedirá el sindicato nada menos que cien millones de reales.

Qué soberano comprará el brillante, está por ver. En manos de un particular resultaría inútil y aún peligroso; no podría lucirlo sin caer en un ridículo.

### LA PROVINCIA.

#### CARTAGENA.

Anoche á las 11 y media falleció en el Santo Hospital de Caridad, la mujer que fué herida por su marido en los Dolores.

La madre de la fallecida, que tambien se halla herida en el Hospital, continua en grave estado.

—Cartagena debe estar sumamente agradecida al Gobierno fusionista.

El Ministro de Marina Sr. Beranger, sin tener en cuenta las grandes sumas gastadas en este Arsenal, para la instalacion del taller de fundicion de proyectiles, ha ordenado segun hemos visto en varios periódicos de la corte el traslado de dicho taller al arsenal de Cádiz, sin otra razon para ello, mas que la de favorecer aquel establecimiento con notable perjuicio del nuestro.

#### LORCA.

Las aguas subastadas en el Sindicato de Riegos el dia de ayer, importaron: las de particulares 716 reales, y las del Pantano 520. Total 1236 reales.

—Ayer mañana le fué notificada al reo José Angel Collado Perez la pena capital á que ha sido condenado, cuya lectura escuchó el sentenciado con una serenidad increíble.

Concluido el acto fué interrogado para que manifestara si se habia enterado del fallo recaido en su causa á lo que contestó afirmativamente, dibujándose en sus lábios una sonrisa incomprensible.

Durante el dia de ayer no ha manifestado nada de particular el infeliz Collado, si bien durante la noche parece haber dado señales de alguna inquietud, lo cual no ha sido obstáculo para que duerma como de costumbre.

—Ayer llegó á esta, de paso para Madrid, el ex-diputado posibilista por Vera, D. Juan Anglada y Ruiz.

#### LA UNION.

Dice «La Verdad»:

«El Sr. Alcalde visitó el domingo todos los establecimientos de carne, en vista de la res que encontró, dias antes, en estado de descomposicion y puesta á la venta.

—El Sr. Inspector de orden público de esta villa se encuentra gravemente enfermo.

—¿Qué pasa entre los fusionistas de esta villa y los de Portman?

Decimos esto por que se nos asegura ha presentado la dimision de su cargo D. Pedro Lopez, uno de los alcaldes de dicha Diputacion.

### Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 3.

Temperatura mínima, 18°0.—Máxima sombra, 32°0.—Solar, 56°0.—Media, 25°0.

Presion á las nueve de la mañana, 762°0.—A las 3 de la tarde, 761°0.—Media, 761°5.

Humedad á las nueve de la maña-

na, 75°.—A las tres de la ta-

—Media, 66°.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma variable; por la tarde, brisa de N. E.

Estado del cielo: por la mañana nebuloso de O.; por la tarde, nublado de O.

Evaporacion del dia anterior, 7° mm.

### CORRESPONDENCIA.

Madrid 2 de Setiembre de 1886.

Esta tarde eran ya conocidos los datos referentes á los ingresos por rentas é impuestos en la mayoría de las provincias de España.

Las noticias hasta ahora comunicadas por telégrafo acusan un aumento en el último mes con relacion á Agosto de 1885 de 18.501.045 pesetas en 44 provincias. De las de Huelva, Lugo, Salamanca, Santander y Zamora todavía no se sabía el resultado; pero es casi seguro que éste poco ha de afectar al conjunto de la recaudacion.

Las cifras que antes apuntamos son en extremo lisonjeras. Puede el Sr. Puigcerver estar muy satisfecho del primer mes de su campaña ministerial.

Con algunos meses como Agosto de 1886 la nivelacion del presupuesto seria un hecho.

### La «juerga» de Felipe.

Elijan Vds. la significacion que quieran de la doble que tiene el presente título, porque hubo *juerga* (y de primera); fué en el teatro Felipe, y la dió el popular empresario Felipe Ducazcal.

A la una comenzó la representacion de *La gran via*.

Y después del descanso ordinario se dió principio á la funcion flamenca, apareciendo en el tablado *cantaoras y cantaores*, aquellos con el traje corto de rigor, y estas con su pañolón de Manila y la apostura y el garbo que el argumento requería.

Pertenecía la *troupe* á lo más selecto de nuestros cafés de *cante*, llevando la representacion de Romero, Buenavista, Imparcial y Corrales, Paco el Gandul, especie de padre Abraham de estas tribus nóraadas de zapateados y *jipios*, el Paquiro y el Feo; Concha Acevedo, *cantaora de verdad*, que suelta verdaderos raudales de armonía por aquella garganta de oro; Dolores la Gitana, graciosa bayadera de cobriza tez y brillantes ojos negros, que arrancó frenéticos aplausos con su originalísimo baile lleno de indescriptible cadencia, y la Chavala, Paca la Rubia y otras que con sus polos, sus javeras, malagueñas, tangos y cartageneras, contribuyeron á dar á la fiesta marcado carácter clásico de la *flamentería* en boga.

A todo esto, por los palcos circulaba con profusion la manzanilla, pasando en hebras de oro de las botellas á las cañas, comunicando al ser bebida todos los ardores que los rayos del sol prestaron á las cepas de Sanlúcar.

Preciosas muchachas iban de palco en palco sirviendo el delicado vino á los invitados.

A las tres de la madrugada la *juerga* alcanzó su periodo álgido.

Las manos se juntaron entonces para aplaudir unas veces, y para ale-

grar, otras. Exclamaciones entusiastas oyéronse sin cesar por todas partes, y en todas las caras se retrató la más expansiva alegría.

¡Olé! ¡Viva tu gracia! ¡Bendita sea tu mare! ¡Probesita niña, dejarla sola! y otras frases del más clásico estilo flamenco, repitiéronse constantemente, conmoviendo á todo el público, cual si fueran chispas eléctricas lanzadas desde el palco escénico.

—¡Viva Italia y los franceses!!— gritó con salero Dolores la Gitana, jaleando á Paca la Rubia, y el entusiasmo llegó á su colmo, haciendo de este momento indescriptible el aspecto de la sala.

Si aquí hubiera terminado la función, habríamos salido todos más satisfechos, pero algunas payasadas, con buen deseo, pero sin gracia, de última hora, y la desdichada ocurrencia de tocar, la orquesta de bandurrias y guitarras, por lo fino (muy bien, eso sí) walses vieneses, en vez de aires nacionales, la deslució algo.

**NOTICIAS LOCALES.**

Se echa de menos una rebaja en el ferro-carril por más días que los de los toros.

Esta no es cuestion de ortografía; pero sí de las que sería conveniente que trataran corporaciones como el ayuntamiento y otras, porque daría un gran resultado para la población.

Se ha abierto el pago del mes de Agosto á los dependientes del municipio.

Dice «La Paz» que nosotros tenemos la manga tan ancha que no nos dá cuidado que se ponga al público «Orchateria de marcos». No es exacto lo que afirma el colega; pero en punto á horchaterias lo que deseamos es que la horchata sea buena.

Enviamos nuestro pésame á la familia de la Sra. D.<sup>a</sup> Antonia Ladron de Guevara, que falleció ayer mañana. Sepan sus hijos que les acompañamos en tan justa pena.

Hoy sale para Madrid nuestro amigo y colaborador D. Joaquin Báguena.

Estampas de la Virgen de la Fuentisanta, se venden á peseta en la imprenta de este periódico.

Entre los muchos amigos de la provincia que han llegado ya á esta capital saludamos anoche á los simpáticos hermanos Antonio y Ricardo Spottorno, de Cartagena.

Ha trasladado su residencia á esta nuestro amigo D. José Perpen, de San Javier.

Dice «El Libre-Pensamiento» que nosotros no hubiéramos obsequiado á los periodistas italianos.

Está muy equivocado el colega; si hubiesen venido á Murcia, hubiésemos sido los primeros en saludarles y ponernos á sus órdenes; y, en Madrid, como están, tienen todas nuestras simpatías, y nos alegra infinito el ver lo gallardemente que los periodistas de España hacen los honores de la casa.

**JUNTAMENTO.**—Alcaldía constitucional de Murcia.—A instancia de la Comisión ejecutiva de las obras necesarias para restablecer los riegos de los heredamientos de Sangonera, se convoca á Juntamento á los interesados en los mismos para el día 9 del

corriente á las 10 de su mañana, en las Salas Consistoriales, con objeto de darles cuenta del resultado obtenido en la subasta de las obras que se van á practicar; del reparto girado para atender á los gastos que originen, y otros varios asuntos concernientes á la administración de dichos rios.

Lo que se hace notorio para conocimiento de los interesados y á los efectos prescritos en la Ordenanza rural.

Murcia 2 de Setiembre de 1886.—*Rufino Marin-Baldo.*

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Real orden ratificando que los ingenieros de caminos al servicio del Estado no pueden dedicarse á ningún trabajo de particular.

Otra para que los ingenieros gefes remitan á la Dirección una relación de las obras recibidas provisional y definitivamente y de las que están pendientes de liquidación.

Decreto negando el registro de la mina «Conflicto» en la Unión.

Otro admitiendo el de la de «San Nicolás».

Cuenta de fondos provinciales.

Aviso de la subinspección de carabineros de Alicante, para la compra de 22 caballos.

Juntamento de regantes en Blanca.

Junta de Asociados de Jumilla.

Cuenta de jornales etc. del ayuntamiento de Murcia en la última semana de Agosto.

Citaciones judiciales: por el de Cartagena al súbdito inglés Theodor Hanion, Casimiro Fernandez, Juan Lopez Sanchez, Josefa Martinez (la Caracolera), á los panaderos que vivían en la calle de Monroy, Francisco Romero Talaverá, Casimira García, Ramon Alonso Vidal, Manuel Bitria Vas, Juan Pérez Nuñez y don Juan Carrasco y Llorente.

Hoy se abre el cantante de la calle de la Rambla, con la siguiente compañía:

Tocador, Eloy Gutierrez.  
Cantadora y bailador, Adela Ayala.  
Cantadoras, María de la Gloria y María Sanchez.  
Bailadoras, Encarnación Gutierrez (a) Josefina, y Catalina Sanchez.  
Bailador, Manuel Cortés.

En el distrito de Cieza aspira la situación á los cuatro diputados, que ya están designados; en Murcia, queda el cuarto lugar libre pero los disputan dos que tienen mucha fuerza.

Segun leemos en un periódico que no es de esta localidad, el subinspector de la guardia civil, que se espera venga algunos días á esta capital, ahora en los de feria, se halojará casa de nuestro amigo D. Ramon Cañadas.

«La Paz» se extraña de que el precio de las cosas se anuncie por peras. ¿Quién no sabe lo que es una pera grande y lo que es una pera chica?

El vulgo es el absoluto rey de estas cosas.

El hace hasta los diccionarios de la Academia.

En el almacén de nuestro amigo Sr. Rael, se ha recibido un gran surtido de hierros, cuyos precios anuncia en otro lugar de este periódico.

«El Heraldo» publicó ayer un in-

genioso romance alegórico; en él pinta á las musas ocupándose en el Olimpo de la elección de los diputados provinciales de Murcia; dando y quitando credenciales por motivos varios. El que lo ha escrito, aconseja á los desairados que tengan paciencia y, podía haber añadido lo que es de ene en la política;... y mala intención.

La colección de preciosos cromos con todas las suertes y actos de una corrida de toros, se venden en esta imprenta á 40 reales.

En el café Habanero, situado en el plano de San Francisco, además del cuadro de cante y baile flamenco, que está actuando, hay un gran servicio de refrescos, helados y licores de todas clases.

Se ha obtenido un alza en la recaudación de tabacos en el pasado mes de Agosto, comparada con la de igual mes del año anterior, que asciende á 41,963'54 pesetas.

También en la venta de timbres ha habido en igual sentido una diferencia de 20,239'15.

«La Paz» de ayer dice que lo que dijo el jueves sobre el castillo de la plaza de Santo Domingo fué una broma.

Vamos. Mas vale así.

**TELEGRAMA.** Madrid 3, 10-45 n. Se ha atentado contra la vida del príncipe Alejandro preparándole un descarrilamiento el cual ha fracasado. Afirmase que abdicará.

La recepción dada á los periodistas italianos ha tenido lugar en el Círculo Ateneo Militar.—**MADRILEÑA.**

**COSAS VARIAS.**

**A UNA INGRATA.**

Eterno amor me jurabas,  
y tan inocente fuí,  
que ciegamente creí  
que como yo, tú me amabas.

Fué tu palabra mentira,  
y verdad tu infame accion...  
y eso que mi corazón  
por tí sin cesar suspira.

Desde entonces, en la plaza  
solo veo... ¡cielo santo!  
un interminable manto  
de color de... calabaza.

Adios mujer, tan ingrata  
como hermosa, adios, adios,  
porque existe entre los dos,  
un muro «de hoja de lata».

N.

**CHARADA.**

SOLUCION Á LA ANTERIOR: O-CA-SION. OTRA.

«Dos» «tres» «cuatro» la mujer  
«pendiente» lleva en la oreja,  
«de» la «primera» no hablemos,  
pues es consonante letra;  
y de «todo» cualquier día  
me coloco en cualquier tienda.

JOSÉ MARIA REYES.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

**SANTOS DE HOY.**

Santas Cándida vda., Rosa de Viterbo y Rosalía vgs.

**VELA Y ALUMBRADO.**

Está hoy en las iglesias de Verónicas y Capuchinas.

En la primera por Sor Francisca Pastor, religiosa de este convento, misas de hora en hora.

Y en la segunda por D.<sup>a</sup> Josefa Arce de Riquelme, misas de media en media hora.

**AVISOS.**

**EN LA GLORIETA.**

—Adios, Ramon. ¿Vas de conquista?  
—No, chico.  
—¿Como vas tan elegante!  
—Gracias al sastre que me viste.  
—¿Quién es? porque yo estoy muy á disgusto con el mio.

—Donde van todos los pollos de gusto, casa de Castelló y Garrigós, unos chicos jóvenes que se han establecido en la calle de la Trapería, número 15 y 17; por cierto que trabajan como ves, muy bien y son muy baratos.

—¿Me hablas de ellos como si fueras interesado en el negocio?

—No te digo nada mas que la verdad y apelo para ello á la voz general.

—Pues mañana me presentarás.

—Conforme, y te convencerás de ello; te prevengo que para la próxima temporada de invierno preparan unas novedades que serán exclusivas; en fin, chico, son los sastres de moda.

—Pues, adios, y hasta mañana que iré á buscarte.

—¡Choca!

—¡Estimando!

**AMA DE CRÍA.**—Se desea una para casa de los padres. Calle de Alfaro, 5.

**SE VENDE EN SUCINA** una casa de un solo piso, de 33 colañas, con patio y un pequeño huerto. El precio será el de 4,500 reales. Para mas informes y tratar en esta ciudad, calle de la Puerta de Orihuela, 38. 15—1

**AVISO AL QUE LE GUSTE LO BUENO.**—En la tienda, esquina á la calle de Capuchinas, frente al teatro, en contrarán un tocino que se recomienda por sí mismo, el cual se vende á un baratísimo precio; el que quiera, pase y lo vea- que no se irá sin él. 3—1

**LIBROS CASI REGALADOS**

Catálogo de los que se hallan á la venta en la imprenta de este periódico, con sus precios:  
Pláticas doctrinales, 3 tomos pasta, 8 reales.

El Concilio de Trento, traducido al castellano por Lopez de Ayala, 8.

Isabel II, en Alicante, un tomo, 4.

Historia política de la España moderna, por Merliana, 6.

**SE VENDEN** 25 pipas con un fondo y dos votas de dos fondos y 70 arrobas de cabida. Por querer desocupar el local en que están, se darán en precio módico. Calle de Cortés, 13. 3—1

**SE VENDE** una casa en los Martínez, con huerto, árboles frutales y una gran parra. De la misma dueña se vende otra buena, de planta baja, también con huerto, cercada la casa, pozo y aljibe. El que desee más detalles puede dirigirse á su dueña doña Antonia Andrés, que habita en la misma, y el precio será moderado por tener que ausentarse. 12—1

Un joven con siete años de estudios, y aprobados con las primeras calificaciones, desea encontrar una colocación, ora sea escribiendo, ya en otra cosa, para de esta manera poder continuarlos; y apela á estos medios por carecer de los recursos necesarios que para este caso se requieren. En la imprenta de este periódico darán razon.

# CONTRA LAS CALENTURAS

EL MEDICAMENTO QUE PUEDE USARSE

SON

# LAS PÍLDORAS FEBRÍFUGAS

DE J. MORENO

Que curan pronta y seguramente toda clase de fiebres lo mismo Diarías, que Tercianas y Cuartanas por inveteradas y rebeldes que sean.

Los resultados obtenidos con estas píldoras durante muchos años, nos obligan à decir que no hay medicacion alguna que pueda igualarles para combatir esas afecciones, y que tomadas en regla, son muy raros los casos en que dejan de producir sus favorables resultados.

Para su uso, véase la instruccion que acompaña à cada caja.

Precio de la caja grande. . . / . 14 rs.

Idem de la media caja (para niños) 8 rs.

Unico punto de venta: Farmacia de Moreno Lopez, Plaza de Camacho, número 26, Murcia.

*Nota. Se remiten por el correo, enviando el importe de la caja en sellos, ó letra de fácil cobro.*

# DENTICINA-MORENO.

Remedio eficaz para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños.

Cura los VOMITOS y DIARREA, facilita el BROTE y desarrollo de los DIENTES; evita el picor de las ENCIAS, haciendo reaparecer la BABA. Combate las ALFERECIAS, y en general todos los desarreglos que lleva consigo el periodo de la DENTICION. Una instruccion extensa y detallada envuelve à cada frasco.

*De venta en la Farmacia de J. Moreno Lopez, Plaza de Camacho, 26, Murcia.*